
„Aus Gründen des Klimaschutzes und der Entlastung des städtischen Haushaltes von 
Energiekosten sowie zur Unterstützung der Pläne der Bundesregierung ist der Rat 
entschlossen, in den kommenden Jahren erhebliche Energie-Verbrauchs-Minderungen 
vorzunehmen. 
 
Zu diesem Zweck beauftragt der Rat die Verwaltung mit  
 
 einer Ermittlung des exakten Energie-Verbrauches in den städtischen Gebäuden, 

den nicht im Eigentum der Stadt befindlichen, aber von der Stadt dauerhaft 
genutzten Räumlichkeiten und der Straßenbeleuchtung; 
 einer Untersuchung der genannten Verbrauchsstellen auf ihr jeweiliges Potential an 

Verbrauchs-Minderung; 
 einem Stufenplan zur Verbrauchs-Minderung wie folgt: 

+ 10 % Minderung bis 2010, 
+ weiteren 15 % Minderung bis 2015.  
 

Für die erste Umsetzungsstufe (bis 2010) sind dem Rat bzw. dem zuständigen 
Ausschuss bis zum Ende des ersten Quartals 2008 konkrete Umsetzungsschritte in 
beschlussreifer Form vorzulegen.“ 
 


